



SOLIDARIDAD, COOPERACIÓN Y TOLERANCIA TRES PILARES QUE COBRAN VIGENCIA Y ACTUALIDAD

Ines Palomeque

Tal vez el desafío mas grande sea comprender que formamos parte de un todo y que mientras una parte del mundo sufra, todos pero todos, sin excepción nos veremos perjudicados.

Esto sin lugar a dudas no es la primera vez que se dice, estadísticas y censos hablan de la problemática actual, de la falta de equidad y de desarrollo sustentable del conflicto tal o cual, sin embargo, nos falta sentir como propias las carencias y dificultades de nuestros hermanos. Abocados por acumular, salir en los medios y permanecer jóvenes, crecen los bolsillos, y se achica el corazón. Estamos en un momento de gran hipocresía, solo unos pocos hacen lo que dicen. Además y entre otras causas la gran cantidad de información que llega a diario a través de los medios de comunicación que permite conocer y actualizar acontecimientos en el mismo instante en que ocurren los hechos, hace que cada día se instaure una cultura lighth. Hay mas información pero menos conocimientos.

Otra característica de este tiempo es la velocidad . Todo es rápido casi vertiginoso, no hay tiempo para pensar ni procesar lo recibido. El hombre se va insensibilizando poco a poco pierde capacidad para interpretar sus emociones y las de los demás. La imaginación no tiene lugar ni cabida, las imágenes harto elocuentes hablan por si solas, tienen que ser impactantes con alto contenido de sexo, sangre o morbosidad, de lo contrario resulta mas atractiva una película con efectos especiales de George Lucas o Steven Spilberg. "*Cambia de canal Mami*" - decía un chico - "*me aburre eso que estas mirando*", sin saber que era la guerra de Bosnia.

Los jóvenes y adolescentes son por un lado la gran reserva y esperanza de la sociedad y del mundo pero por otro lado es el sector de la población con mayor riesgo debido a los problemas en que se ven inmersos. A partir de las dificultades que atraviesan sus padres se encuentran desprotegidos, deprimidos, sin estímulo e incentivo.

Mientras unos acumulan otros tienen necesidades básicas insatisfechas, y no precisamente por falta de trigo o petróleo. Sólo una minoría tiene libertad, comida, seguridad e identidad, sólo una parte tiene los conocimientos y habilidades necesarias para superar conflictos, cada vez más personas quedan fuera del sistema por falta de preparación, conocimientos, recursos, instrumentos, contactos o simplemente porque establecen relaciones pobres.

Ayudarlos a satisfacer sus necesidades, enseñarles habilidades para que puedan superar conflictos de manera creativa sin violencia , fortalecer la comunicación y las relaciones son algunos de los aspectos que tiene que abordar la educación sobre una base sustentada en valores integradores, que les permita a los jóvenes afrontar desafíos y superarlos para tener mejor calidad de vida.

**Aprender unos de otros, conocernos reconocernos y valorarnos.
Compartir recursos y conocimientos, buscar el bien común.**

Para eso es necesario fortalece la autoestima, confianza y respeto en uno mismo, adquirir conocimientos mas que información, saber comprender, saber trabajar en equipo, tener un pensamiento crítico, creativo, amplio, rico y flexible, conocer, reconocer y valorar la propia historia, cultura, tradición y espiritualidad como también la de los demás, aprender a resolver conflictos en forma pacifica y creativa, establecer relaciones de alta calidad, tener oportunidades para asumir, fortalecer y afianzar responsabilidades.

Fomentar el liderazgo, desarrollar el potencial humano, percibir y valorar las capacidades y potencialidades de cada individuo, crear oportunidades de protagonismo y participación individual y grupal, generar, y promover espacios de opinión y reflexión son algunas de las acciones tendientes a resolver algunos de los problemas de la sociedad actual.

" Debemos ser el cambio que queremos ver en el mundo...."

Mahatma Gandhi

INFORMAÇÕES SOBRE A AUTORA

[\(VOLTAR AO TEXTO \)](#)

Autora del libro *"Primero los Niños, que dicen los chicos y sus padres ignoran"* (1996) mereciendo el elogio de destacados periodistas de la prensa;

A presentado dos programas radiales en la primera jornada radial y de televisión organizada por la secretaria de cultura y Educación del gobierno de la Ciudad de Buenos Aires (1998): *"De la Mano"* y *"Un lugar"*;

Directora del Instituto I.M.A.N. para Maestros Argentinos de toda la Nación- Mensajero de Paz 2000- UNESCO;

Directora del periódico Primero los Niños de distribución gratuita para padres y docentes;

Autora de distintas publicaciones sobre Prevención de Violencia en distintas revistas especializadas y de actualidad;

Organizó conjuntamente con la Comisión de Cultura, Dirección de Museo Parlamentario, Comisión Permanente de asesoramiento del MERCOSUR y Master en Gestión y Políticas Culturales en el MERCOSUR el *I Congreso del MERCOSUR por una Cultura de Paz*, I Certamen de Poster por la Paz y I Asamblea Parlamentaria de Jóvenes del MERCOSUR "*MIL MILENIOS DE PAZ*" H. Recinto del Senado de la Nación-Acontecimiento Emblemático del año Internacional de la Cultura de Paz-Mensajero del Manifiesto 2000 de UNESCO.

inespalomeque@movi.com.ar

Informações sobre o **Projeto Mil Milenios de Paz**

LEMA DEL AÑO 2002:

"SIN VISIÓN, LOS PUEBLOS PERECEN"

III CONGRESO INTERNACIONAL POR UNA CULTURA DE PAZ 2002
V EXPOSICIÓN ITINERANTE de POSTALES "PARA TODOS"
II JORNADA DE CAPACITACIÓN PARA FUTUROS LÍDERES
III ASAMBLEA LEGISLATIVA Y PARLAMENTARIA
III MANIFIESTO de los Jóvenes "EL FUTURO DEL MUNDO"

"mil milenios de paz"

Domicilio Postal: Mariano Moreno 592
La Lucila Pcia. de Bs. As. (1636)
República Argentina

www.milmilenios.org.ar

info@milmilenios.org.ar

Sugerimos, a todos los que puedan hacerlo, suscribirse a MilMileniosdePaz@gruposyahoo.com.ar, con el fin de facilitar la comunicación de novedades y eventuales modificaciones.

SUMÁRIO

